



# CHANGE OF COMMAND CEREMONY OF THE CANADIAN ARMED FORCES

2021

## CÉRÉMONIE DE PASSATION DE COMMANDEMENT DES FORCES ARMÉES CANADIENNES



HER EXCELLENCY  
THE RIGHT HONOURABLE  
**JULIE PAYETTE,**  
CC, CMM, COM, CQ, CD, GOVERNOR GENERAL  
AND COMMANDER-IN-CHIEF OF CANADA

Before becoming Governor General, Julie Payette was an astronaut, engineer, scientific broadcaster and corporate director.

From 1992 to 2013, Ms. Payette worked as an astronaut and flew two missions in space. She also served many years as CAPCOM (Capsule Communicator) at NASA Mission Control Center in Houston, Texas, and was Chief Astronaut for the Canadian Space Agency.

She is well respected for her work in developing policies to promote science and technology. From 2011 to 2013, she worked as a scholar at the Woodrow Wilson International Center for Scholars in Washington, D.C., and was appointed scientific authority for Quebec in the United States. Between July 2013 and October 2016, she served as Chief Operating Officer of the Montréal Science Centre.

Ms. Payette is active in multiple facets of the community. She has produced several scientific outreach short programs on Radio-Canada and is a member of McGill University's Faculty of Engineering Advisory Board. She has served on the boards of the Montréal Science Centre Foundation, Robotique FIRST Québec, Drug Free Kids Canada, and the Montreal Bach Festival. She has long served on the board of Own The Podium, a granting organization dedicated to high performance sport in Canada, and was appointed to the International Olympic Committee Women in Sport Commission. She has served as a director of Développement Aéroport Saint-Hubert de Longueuil and of the National Bank of Canada.

Ms. Payette is a member of the Ordre des ingénieurs du Québec and a fellow of the International Academy of Astronautics. She obtained an International Baccalaureate from the United World College of the Atlantic in the United Kingdom, a Bachelor of Electrical Engineering from McGill University and a Master of Applied Science in Computer Engineering from the University of Toronto. In addition, Ms. Payette can converse in six languages, holds a commercial pilot license and is an administratrice de sociétés certifiée (ASC is equivalent to the Institute of Corporate Directors, Director [ICD.D] designation).

The recipient of many distinctions and 28 honorary doctorates, Ms. Payette was first invested into the Order of Canada in 2010, and is a Knight of the Ordre national du Québec.



Photo: Sergeant / Sergent Johanie Maheu,  
Rideau Hall © Her Majesty The Queen in  
Right of Canada represented by the Office of  
the Secretary to the Governor General  
(2017) / Sa Majesté la Reine du Chef du  
Canada représentée par le Bureau du  
secrétaire du gouverneur général (2017)

SON EXCELLENCE LA TRÈS HONORABLE  
**JULIE PAYETTE**,  
CC, CMM, COM, CQ, CD,  
GOUVERNEURE GÉNÉRALE ET COMMANDANTE EN CHEF DU CANADA

Avant de devenir gouverneure générale, Julie Payette a été astronaute, ingénierie, communicatrice scientifique et administratrice de sociétés.

De 1992 à 2013, Mme Payette a travaillé comme astronaute et effectué deux missions dans l'espace. Elle a aussi occupé pendant de nombreuses années le poste d'agente de liaison « capcom » (capsule communicator) au Centre de contrôle de mission de la NASA, à Houston au Texas, et elle a été astronaute en chef de l'Agence spatiale canadienne.

Mme Payette est très reconnue pour avoir élaboré des politiques axées sur la promotion de la science et de la technologie. De 2011 à 2013, elle a travaillé comme chercheure au Woodrow Wilson International Center for Scholars, à Washington D.C., et elle a été nommée déléguée scientifique du Québec aux États-Unis. De juillet 2013 à octobre 2016, elle a été directrice du Centre des sciences de Montréal.

Mme Payette est très active dans la communauté. Elle a signé de nombreuses chroniques de vulgarisation scientifique à Radio-Canada et est membre du conseil consultatif de la faculté de génie de l'Université McGill. Elle a siégé aux conseils d'administration de la fondation du Centre des sciences de Montréal, de Robotique FIRST Québec, de Jeunesse sans drogue Canada et du Festival Bach de Montréal. Elle a longtemps siégé au conseil d'administration de l'organisme subventionnaire À Nous Le Podium, qui œuvre dans le sport de haute performance au Canada, et a été nommée à la commission des femmes dans le sport du Comité international olympique. Mme Payette a fait partie du conseil d'administration de Développement Aéroport Saint-Hubert de Longueuil et de la Banque Nationale du Canada.

Mme Payette est membre de l'Ordre des ingénieurs du Québec et de l'International Academy of Astronautics. Elle est titulaire d'un baccalauréat international du United World College of the Atlantic, au Royaume-Uni, d'un baccalauréat en génie électrique de l'Université McGill et d'une maîtrise en sciences appliquées (génie informatique) de l'Université de Toronto. Par ailleurs, elle peut parler six langues, possède une licence de pilote professionnel, et a le titre d'administratrice de sociétés certifiée (ASC correspond au titre d'administratrice de sociétés de l'IAS, IAS.A).

Mme Payette a reçu de nombreuses distinctions, dont 28 doctorats honorifiques. Elle a aussi été investie de l'Ordre du Canada en 2010 et est chevalière de l'Ordre national du Québec.



# ADMIRAL ART MCDONALD, CMM, MSM, CD

A Bluenoser born in New Waterford, Cape Breton, Nova Scotia in 1967, Admiral Art McDonald became Chief of the Defence Staff (CDS) and assumed command of the Canadian Armed Forces 14 January 2021, becoming the 20th CDS.

Prior to his appointment as CDS, Adm McDonald commanded the Royal Canadian Navy from 2019 to 2021. He had also previously commanded at the ship (HMCS HALIFAX 2007-2009), Operations Group / Fleet (Maritime Operations Group Five 2010-2011), and Formation (Maritime Forces Pacific and Joint Task Force Pacific 2016-2018) levels.

Photo: CFSG(O-G) Imaging Services / Services d'imagerie du GSFC(O-G) @ DND-MDN Canada

After completing basic Naval Warfare Officer training and then becoming an Above Water Warfare specialist in the early nineties, he spent most of the next two decades as a sea-going officer while serving in HMCS VANCOUVER, HALIFAX, MONTREAL, and CALGARY, with the Canadian Fleet Pacific staff, as Executive Officer in REGINA 2003-2005, and as Commanding Officer in HALIFAX 2007-2009. In so doing, he deployed repeatedly – including three Arabian Gulf and one Adriatic Sea tours, and also circumnavigated the globe (CALGARY, 1995). As a Capt(N), he was the Maritime Component Commander of Canadian Joint Task Force (Haiti), leading sea-based humanitarian assistance and disaster relief operations in response to the 2010 earthquake in Haiti. He then commanded a seven-ship combined, multi-national Task Group in the High Arctic later in 2010 during the annual Op NANOOK. Later, as a RAdm, he also led the CAF's recurring Op LENTUS responses to historic fires and floods in BC while commanding Joint Task Force Pacific 2016-2018.

As a staff officer, Adm McDonald served four tours on the Naval Staff in National Defence Headquarters in Ottawa. In addition to service as Deputy Commander RCN 2018-2019, he was Director General Naval Force Development (DGNFD) 2013-2016, Director Naval Requirements (DNR) 2012-2013, and Executive Secretary to the Chief of the Maritime Staff 2005-2007.

A 1990 graduate of the Royal Military College (RMC) of Canada who holds a Bachelor's Degree in Military and Strategic Studies and a Masters of Defence Studies, Adm McDonald is also a graduate of the 2003 Canadian Forces College (CFC) Command and Staff Course, the 2012 CFC National Security Studies Programme, and the 2014 US GOFO Capstone Program. A 2016 alumnus of the Asia-Pacific Centre for Security Studies, he is also a graduate of the Senior Executives in National and International Security program at Harvard University (2017).

# AMIRAL ART MCDONALD, CMM, MSM, CD

L'amiral Art McDonald, un Néo-Écossais pur et dur, est né à New Waterford, au Cap-Breton, en 1967. Le 14 janvier 2021, il est devenu le 20e Chef d'état-major de la Défense. Avant d'être nommé CEMD, l'amiral a commandé la Marine royale du Canada de 2019 à 2021. Il avait également commandé dans des postes de commandement à différents niveaux, soit celui d'un navire (NCSM HALIFAX, 2007-2009), d'un groupe des opérations/de la Flotte (5e Groupe des opérations maritimes, 2010-2011) et d'une formation (Forces maritimes du Pacifique et Force opérationnelle interarmées, 2016-2018).

Après avoir terminé l'instruction de base d'officier de guerre navale et s'être spécialisé en guerre de surface au début des années quatre-vingt-dix, il a passé le plus clair des deux décennies qui ont suivi comme officier en mer, notamment en servant à bord des NCSM VANCOUVER, HALIFAX, MONTRÉAL et CALGARY, au sein de l'état-major de la Flotte canadienne du Pacifique comme commandant en second du REGINA (2003-2005), ainsi que comme commandant du NCSM HALIFAX (2007-2009). Dans le cadre de ses fonctions, il a participé à plusieurs missions de déploiement (notamment trois dans le golfe Persique et une dans la mer Adriatique), en plus de faire une circumnavigation du globe (NCSM CALGARY, 1995). Comme capitaine de vaisseau, il a dirigé des opérations maritimes d'aide humanitaire et de secours en cas de catastrophe à titre de commandant de la composante maritime de la Force opérationnelle interarmées en Haïti, à la suite du séisme dévastateur qui a ravagé ce pays en 2010. Plus tard dans la même année, il a commandé un groupe opérationnel multinational combiné de sept navires en Extrême-Arctique dans le cadre de l'opération NANOOK annuelle. Plus tard, en tant que contre-amiral à la tête de la Force opérationnelle interarmées du Pacifique de 2016 à 2018, il a dirigé les interventions des FAC dans le cadre de l'Op LENTUS visant les secours apportés lors des incendies et des inondations sans précédent en C.-B.

À titre d'officier d'état-major, l'Am McDonald a servi à quatre reprises au sein de l'état-major de la Marine au Quartier général de la Défense nationale à Ottawa. En plus d'avoir été commandant adjoint en 2018 et 2019, il a été directeur général – Développement des forces de la Marine (DGDFM) de 2013 à 2016, directeur – Besoins de la Marine, de 2012 à 2013 ainsi que secrétaire général du chef d'état-major de la Marine, de 2005 à 2007.

L'Am McDonald a obtenu son diplôme du Collège militaire royal (CMR) du Canada en 1990 et possède un baccalauréat en études militaires et stratégiques et une maîtrise en études de la Défense. Il a également obtenu son diplôme du cours de commandement et d'état-major du Collège des Forces canadiennes en 2003, du programme de sécurité nationale en 2012, et du programme Capstone pour officiers généraux des États-Unis en 2014. En plus d'être diplômé du Centre des études sur la sécurité Asie-Pacifique (2016), il a également suivi le programme pour cadres supérieurs en sécurité nationale et internationale offert à l'Université Harvard (2017).



# GENERAL JONATHAN VANCE, CMM, MSC, CD

General Jonathan H. (Jon) Vance was born on 3 January 1964 in Kingston, Ontario and grew up in a military family. He started uniformed life at the age of 13 as an army cadet in Lahr, Germany.

General Vance joined the Canadian Armed Forces in 1982 and was commissioned as an infantry officer into The Royal Canadian Regiment in 1986 following his graduation from Royal Roads Military College.

General Vance has served in Canada, Germany and on UN Peacekeeping operations with the 1st, 2nd and 3rd Battalions,

The Royal Canadian Regiment, and has commanded at all levels within the field force, from platoon commander to brigade commander, and in combat operations as a Joint Task Force Commander.

His early command and staff experiences included commanding Combat Support Company and The Duke's Company in 1 RCR, and serving on the VCDS strategic planning staff as a major and lieutenant-colonel. From 2001 until 2003, General Vance commanded Second Battalion, The Royal Canadian Regiment in Gagetown, New Brunswick. He commanded 1 Canadian Mechanized Brigade Group in Edmonton from 2006 to 2008 and subsequently deployed as Commander Joint Task Force Afghanistan and Task Force Kandahar in 2009 and again in 2010.

Following his tours in Afghanistan, General Vance served in Army headquarters as Chief of Staff Land Strategy and as Director of the Strategic Joint Staff in National Defence Headquarters. He completed a tour as Deputy Commander, Allied Joint Force Command Naples in July 2014 before assuming the position of Commander Canadian Joint Operations Command in September of the same year.

General Vance was promoted to his current rank and formally appointed as the Canadian Armed Forces Chief of the Defence Staff in July 2015. General Vance is a graduate of the Canadian Forces Staff School, the UK Combined Arms Tactics Course, the Canadian Army Staff College, the Canadian Forces Command and Staff Course, the Advanced Military Studies Course and the Coalition Forces Land Component Command Course. He holds a Bachelor of Arts Degree in Military and Strategic Studies from Royal Roads Military College, and a Master of Arts Degree in War Studies from the Royal Military College of Canada. His decorations include the Order of Military Merit at the rank of Commander, the Meritorious Service Cross with bar and a Mentioned-in-Dispatches. In 2011, he was awarded the Vimy Award for his contributions to Canadian defence and security and, in 2013 he was appointed a Distinguished Fellow of New Westminster College.

Photo: CFSG(O-G) Imaging Services / Services d'imagerie du GSFC(O-G) @ DND-MDN Canada

# GÉNÉRAL

## JONATHAN VANCE,

### CMM, CSM, CD

Né le 3 janvier 1964 à Kingston, en Ontario, le général Jonathan H. (Jon) Vance a grandi au sein d'une famille militaire. Il a revêtu l'uniforme pour la première fois à l'âge de 13 ans en tant que cadet de l'Armée à Lahr, en Allemagne.

Le général Vance s'est enrôlé dans les Forces armées canadiennes en 1982 et a été affecté en tant qu'officier d'infanterie au sein du Royal Canadian Regiment en 1986 après avoir obtenu son diplôme du Collège militaire Royal Roads. Il a servi au Canada, en Allemagne et dans le cadre d'opérations de maintien de la paix de l'ONU au sein des 1er, 2e et 3e bataillons, The Royal Canadian Regiment, et a commandé à tous les niveaux de la force de campagne, de commandant de peloton à commandant de brigade, ainsi qu'en tant que commandant d'une Force opérationnelle interarmées dans le cadre d'opérations de combat.

Ses premières expériences au chapitre du commandement et de l'état-major comprennent le commandement de la compagnie d'appui tactique et de la compagnie Duke au sein du 1 RCR, ainsi que le service à l'état-major de planification stratégique du VCEMD à titre de major et de lieutenant-colonel. De 2001 à 2003, le général Vance a commandé le 2e Bataillon, The Royal Canadian Regiment, à Gagetown, au Nouveau-Brunswick. Il a commandé le 1er Groupe-brigade mécanisé du Canada à Edmonton de 2006 à 2008, après laquelle il a été envoyé en tant que commandant de la Force opérationnelle interarmées – Afghanistan et de la Force opérationnelle à Kandahar en 2009 et encore en 2010.

Après ses périodes de services en Afghanistan, le général Vance a servi au Quartier général de l'Armée à titre de chef d'état-major – Stratégie (Terre) et en tant que directeur d'état-major interarmées stratégique au Quartier général de la Défense. Il a terminé en juillet 2014 une affectation à titre de commandant adjoint du Commandement allié de forces interarmées de Naples avant d'être affecté au poste de commandant du Commandement des opérations interarmées du Canada au mois de septembre de la même année.

Le général Vance a été promu à son grade actuel et officiellement nommé chef d'état-major de la Défense des Forces armées canadiennes en juillet 2015.

Le général Vance est diplômé de l'École d'état-major des Forces canadiennes et du Collège d'état-major de l'Armée canadienne. Il a également terminé le cours de tactiques interarmées du Royaume-Uni, le Cours de commandement et d'état-major des Forces canadiennes, le Cours supérieur des études militaires et le Cours de commandement de la composante terrestre des forces de la coalition. Il est titulaire d'un baccalauréat ès arts en études militaires et stratégiques du Collège militaire Royal Roads, ainsi que d'une maîtrise ès arts en études sur la guerre du Collège militaire royal. Parmi les décorations qu'il a reçues, mentionnons commandeur de l'Ordre du mérite militaire, la Croix du service méritoire avec barrette et la citation à l'ordre du jour. En 2011, il a reçu le prix Vimy pour ses contributions à la défense et à la sécurité du Canada et en 2013, il a été nommé membre distingué du Collège New Westminster.

# PROGRAM

Smudging Ceremony

Opening Remarks by the Master of Ceremonies

Arrival of Dignitaries

National Anthem

Moment of Reflection by the Canadian Armed Forces Chaplain General, Major-General Guy Chapdelaine, OMM, CD, QHC

Address by General Jonathan Vance, CMM, MSC, CD, outgoing Chief of the Defence Staff

Signing of the Change of Command Certificates

Presentation of Pennant

Address by Her Excellency the Right Honourable Julie Payette, CC, CMM, COM, CQ, CD, Governor General and Commander-in-Chief of Canada

Address by the Right Honourable Justin Trudeau, PC, MP, Prime Minister of Canada

Address by the Honourable Harjit Sajjan, PC, OMM, MSM, CD, MP, Minister of National Defence

Address by Admiral Art McDonald, CMM, MSM, CD, incoming Chief of the Defence Staff

Royal Anthem

Departure of Dignitaries

# PROGRAMME

Cérémonie de purification

Mot de bienvenue par le maître de cérémonie

Arrivée des dignitaires

Hymne national

Moment de réflexion par l'aumônier général des Forces armées canadiennes, Major-général Guy Chapdelaine, OMM, CD, QHC

Discours du Général Jonathan Vance, CMM, CSM, CD, Chef d'état-major de la Défense sortant

Signature des certificats de passation de commandement

Présentation du fanion

Discours de Son Excellence la très honorable Julie Payette, CC, CMM, COM, CQ, CD, gouverneure générale et commandante en chef du Canada

Discours du très honorable Justin Trudeau, C.P., député, premier ministre du Canada

Discours de l'honorable Harjit Sajjan, C.P., OMM, MSM, CD, député, ministre de la Défense nationale

Discours de l'Amiral Art McDonald, CMM, MSM, CD, Chef d'état-major de la Défense entrant

Hymne royal

Départ des dignitaires





*Thank You ~ Merci*



